

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Ayat-ayat Al-qur'an yang berkaitan dengan penggunaan bitcoin terdapat di dalam Qs. Al-Baqarah ayat 29, yang mana ayat tersebut membahas tentang "Allah menciptakan segala sesuatu untuk manusia", jadi apapun yang ada di muka bumi diperuntukkan untuk manusia selaku khalifah di muka bumi ini.
2. KH. Tubagus Ahmad Dahlan Idrus menjelaskan mengenai penafsiran surat Al-Baqarah ayat 29 tentang bitcoin bahwasannya segala sesuatu hakikatnya adalah dari Allah, tinggal kita sebagai khalifah di muka bumi memilah dan memilih mana yang diperbolehkan oleh Allah dan mana yang tidak diperbolehkan oleh Allah. Beliau mengatakan bahwa Bitcoin yang diciptakan oleh manusia berarti boleh untuk digunakan. Berbeda dengan pendapat KH. Zamzami Yusuf Al-Barbasi mengatakan juga bahwa uang dalam bentuk apapun yang menjadikan uang sah atau tidak sahnya adalah akad antara penjual dan pembeli yang dasari dengan suka sama suka di antara keduanya yakni antara penjual dan pembeli. KH. Zamzami Yusuf Al-Barbasi menjelaskan juga bahwa jika kaitannya dengan uang elektronik jika didasarkan pada surat Al-Baqarah ayat 29 bahwa Allah menciptakan segala sesuatu untuk manusia, maka dapat di ambil point bahwa manusia diberi ruang oleh Allah untuk menggali agar bisa menemukan

bahwa “segala sesuatu untuk manusia”, tetapi segala sesuatu tersebut terdapat sesuatu yang baik dan sesuatu yang tidak baik.

B. Saran

Penggunaan bitcoin mempunyai perbedaan pendapat di kalangan para ulama, baik para ulama sufi maupun ulama lainnya. Namun saat ini, masih banyak orang yang tidak mengetahui tentang penggunaan bitcoin. Sehingga perlu adanya kajian yang mendalam dan komprehensif guna memberikan pencerahan kepada para pelajar dan masyarakat umum.

Berkaitan dengan penggunaan bitcoin dalam penafsiran ulama kontemporer, diharapkan dapat menjadi sumbangan pemikiran hukum islam, serta menjadi stimulasi bagi kaum intelektual agar termotivasi melakukan kajian mendalam mengenai etika penggunaan bitcoin dalam penafsiran beliau sebagai ulama sufi maupun ulama lainnya yang memiliki latar belakang pemikiran yang berbeda dengannya.